
 

 

FG-Sitzung am 02.09.2020.                             

                                                                 
1. Protokolle 

a) Protokoll letzte FG-Sitzung 
Anwesend: Anna-Marie, Melina, Moritz, Joachim, Magdalena, Celestine, Anna R, Sebastian 

(tritt aus wegen Doktoratsstelle, bedankt sich für die Zeit), Uta, Svea, Agnes, Jannis 

 

Protokoll: Agnes 

Anfang: 18.00h 

Schluss: 20.08h 

 

Bezüglich vorigen Protokolls kamen zwei Kommentare von Melina: 

1. „Pullis selber zahlen (Ein Teil selber bezahlen), eigentlich könnte man sich vielleicht etwas 

gönnen? Wäre schön mit dem vorhandenen Kapital etwas zu kaufen. In der letzten Sitzung kam 

keine konkrete Entscheidung zu diesem Punkt. 

-> Budget muss noch verhandelt werden.  

 

2. Im letzten Protokoll wurde Jannis leider vergessen in der Zusammenarbeit mit Melina und 

Raphi.  

-> Dies wird noch angeguckt. 

 

Protokoll wurde damit verabschiedet und angenommen. Keine Enthaltungen. 

 

2. Aktuelles 

a) Stand Kommunikation Mindmap 

Anna-Marie traf sich mit zwei Vorstandsmitglieder und es war ein guter Austausch. Es wurde 

diskutiert, wie wichtig die Abgrenzung zwischen FG Psychologie und Mindmap ist.  

Zusätzlich wurde die Wichtigkeit von psychischer Gesundheit und Anlaufstellen erleuchtet 

und diskutiert. Eine Alpakawanderung könnte stattfinden, und es kommt drauf wie viele 

Interesse haben. Mindmap -> grundsätzlich äusserst gute Kontakt mit MindMap. 

 

b) Website 

Mit IT wurde es geschafft, eine neue Lösung zu finden, ältere Sachen von der alten Website 
auf der neuen Website zu übertragen und "neu möblieren". -> Transferierung  

-> frage Rekrutierung von externen Hilfsmitteln und Personen  

-> interne Ressourcen werden im ersten Raum gesetzt. 

-> gemäss Anna-Marie, wird interne und externe Hilfe noch sehr gut angenommen, es besteht 

noch viele Möglichkeiten zur Gestaltung von der neuen Website.  

 

Es gaben noch anfängliche Probleme mit Zugriffen, aber schlussendlich hat es geklappt. 

 

Melina hat Frage bezüglich Eventskalender -> die Events werden aktuell auf FB präsentiert, 

aber der Eventskalender kommt bald wieder zurück auf der Website. 

 

c) Ersti-Woche 



Melina: Der Stand ist so, dass das Video von Dominik gedreht wird, am Freitag (04.09.2020) 

spätestens vor semesterbeginn wird es aufgeladen. Doodle basierte sich auf letztes Jahr, was 

dieses Jahr weniger sinnvoll war wegen Covid-19. Der Plan wurde angeschaut und 

durchdiskutiert. Hilfe bei den verschiedenen Aktivitäten während der Ersti-Woche wurde 

nachgefragt, besonders bei der Stadtrundgang am 17.09.2020. 

 

Es wurde vorgeschlagen, eine gemeinsame Whatsapp-Gruppe mit neue Studierende zu 

erstellen um die neue Studierende zu helfen, sich mit einander zu verknüpfen und Kontakt mit 

einander zu etablieren.  

-> Treffen mit den neuen Studierenden am Petersplatz. 

 

-> 100 Goodiebags müssen vom Bernoullianum zum FG-Raum transportieren 
Melina und Agnes holen die mit einem Auto ab am 10.09.2020. 

Ansonsten läuft der „Welcome Desk“ gut. die Einladung zum Stadttour wird via 
Email verteilt, aber dies wird noch bilateral gesprochen. 

 

d) Zusammenarbeit Forensik 
Moritz: positive Neuigkeit. Der Anfrage wurde an Prof. Mark Graf weitergeleitet und er hat 

sich für das Interesse bedankt und eine Einladung zu einem treffen wurde ausgeschickt an 

Anna-Marie und Moritz via der FG-Mail.  

Ein Austausch an Zoom vor dem „face-to-face“ Treffen mit Prof. Graf im Oktober wäre 

hilfreich.  

 

e) Psychologie Weiterbildung 

Es handelt sich von einer Weiterbildung für Studierende an Zoom. Viele Fragezeichen 

bestehen um Kompetenz bzgl. Nebenjobs, Praktika, Jobs nach dem Studium. 

Career Service wird ja von Frau Müller geleitet, die selbst Psychologie studiert hat. Mit Frau 

Müller wird momentan versucht, ein Weiterbildungskonzept zu konzipieren, um viele 

relevante Fragen zu antworten.  

 

Von Anna-Marie: 

Konzept der Zoom-Weiterbildungen für Psychologie-Studierende im HS 2020 und FS 2021 

  

1. Termin 

 Arbeitstitel: Bewerben für Psychologen: Aus Theorie und Praxis für eure Praktika- und 

Nebentätigkeits-Bewerbungen 

Ungefährer Zeitraum: Oktober 

Genauer Zeitpunkt: noch unklar 

Zeitraum: 16:15-17:45 

 

2. Termin 
 Arbeitstitel: „Bewerbungscheck live für Psychologie-Studierende“ 

Ungefährer Zeitraum: November  

Mögliche Themen: 

Bewerbungscheck/ Praktika-Bewerbungen  

Aufbauend auf der ersten Veranstaltung nun die Praxis 

3. Termin 

 FG Meets  

Frage: Wie arbeiten Psychologen eigentlich in der Praxis anhand dieses Beispieles (oder 

mehrere) 

Ungefährer Zeitraum: Januar  

Weiterer Einblick in ein anderes Feld der Praxis von Psychologen/innen 

4. Termin 

  

Event mit Alumni 

Ungefährer Zeitraum: Februar 



5. Termin 

 Social Media und Bewerbungen (Rui Matas Event, welches verschoben werden musste)  

Ungefährer Zeitraum: März 

 

6. Termin 

 SWE Abteilungsevent mit Alumni aus diesem Bereich der Psychologie 

Ungefährer Zeitraum: April 

 

f) FG Raum 

„Wer Interesse hat in die Arbeitsgruppe „FG Raum Umgestaltung“ einzutreten, meldet sich 

bei mir Anna-Marie, Whatsapp oder Email (Anna-Marie)“.  

Aufräumung und Renovierung vom FG-Raum.  

-> wer Interesse hat bei der Aufräumung mitzumachen, meldet sich bei Anna-Marie Das FG- 

Raum bleibt als Arbeitsraum und Aufenthaltsraum. Daher gibt es keine Neugestaltungszweck. 
 

g) Wahl neue Kassier 

Daniele möchte das Amt als Kassier abgeben. Magdalena hat sich gemeldet als bereit und 
möchte gerne das übernehmen, der Kassier bleibt im Vorstand zusammen mit dem Präsidium.  

-> Magdalena wurde zu neuem Kassier gewählt. 

 

h) Reservation Team-Event 

Moritz: Falls die Covid-19 das zulässt, wird ein FG-Wander-Ausflug im späten April 2021 

geplant. Die Preise sind günstig und Anna-Marie hat das Zschkokkehaus unverbindlich 

reserviert. 

 

i) Logo Fakultät 

Meinungsbild einholen zum Logo Fakultät, es wurde nach Optionen nachgefragt, wie das 

Logo neugestaltet werden könnte.  

-> es wurde allgemein nach Meinungen gefragt, das Thema gehört indirekt zur FG-Gruppe.  

Viele haben bestritten und sich gefragt warum das Logo verändert werden muss. Eine 

Meinung wäre, dass das Logo ist etwas altbacken und unmodern ist.  

➔ Die Frage bleibt, will man Psyche nach einem modernen Konzept (genderkonform 

(?)) skizzieren oder klassisch abbilden? 

 

4. Berichte Gremien 

1) Fakultätsausschuss 

Er findet am 16.09.2020 statt.  

 

2) Fakultätsversammlung 

Hat noch nicht stattgefunden. Keine neue Nachrichten.  

3) Prüfungskommission 
Protokoll findet sich im Anhang 

4) Regenz 

Er findet am 30.09.2020 statt. 

5) Studierendenrat (Rückmeldung Skuba inneres an Jannis) 

er ist nicht mehr drin, wegen skuba vorstand. aber er ist noch in der fg dabei. 

bzgl. skuba -> was kann man besser machen, allgemeines feedback? 

positive rückmeldungen, gute zusammenarbeit mit skuba, 

viele neue studierenden fragen wegen studienstruktur. 

 

schnelle antworten vom skuba, immer sehr positiv, website könnte mehr transparent werden(?) 

skuba versucht mehr mühe zu geben. Vademecum: 100 s pdf, mit einnrichtungen der uni, 

gerade wird gearbeitet und neu bereitszustellen in ergänzter Form, digital, kostenslos, 

öffentlich abrufbar, jeder die website kennt, kann das herunterladen. 

sollte zum semesterbeginn fertig sein.  

 



6) Kommission für Chancengleichheit 

Anna R: immer noch keine Antwort vom Gloster, plan ist beim semesteranfang zu versuchen, 

ihn persönlich anzusprechen 

7) Stipendienkommission 

Mauritz ist nicht anwesend und konnte daher keinen Auskunft geben. 

 

Varia 

Update Pullover 

Die FG-Pullis sind soweit! Alles liegt im Budgetrahmen und die Pullis sind in Produktion. 

 Mitarbeit in AG Nachhaltigkeit der Fakultät wird nachgefragt. 

-> Melina, Agnes und Celestine Interesse haben geäussert 

 

 

 

ANHANG: 

 

leicht angepasste Auszüge des PK Protokolls vom 25.Juni als Rückmeldung an die FG 

3. Qualitätsmanagement 

Historie: Generell ist es so, dass die Fakultät gefordert wird, einen Qualitätsmanagement-Plan in der 

Lehre zu erstellen und die Qualität sicherzustellen. 

Markus Schöbel hat eine Präsentation zum Thema «Qualität der Lehre». Er erläutert, was unter 

Qualitätsmanagement (folgend QM), Qualitätssicherheit (QS) und Qualitätskontrolle (QK) verstanden 

wird und was wir unsererseits bereits bieten. 

// Workshop durchführen und danach genauere Details auszuarbeiten 

4. Leitbild 

Das Leitbild wir erneut versendet, allfällige Veränderungen einfügen, welche dann folgend per E-Mail 

diskutiert werden. 

5. Fairness an Online Prüfungen 

In der FG wurde die Fairness an online Prüfungen diskutiert. Grundsätzlich funktionierten die 

Prüfungen auf diese Weise gut, die Frage ist nun aber, wie es weitergeht. Leider wurden von einigen 

Studierenden die Regeln, trotz Unterzeichnung der Vorgaben, nicht eingehalten. Beispiel dafür ist 

bspw. die Zusammenarbeit durch Whatsapp-Gruppen. Wie kann hier zukünftig vorgegangen werden, 

damit kein Nachteil für jene Studierenden, die die Prüfungen ordnungsgemäss gelöst haben, entsteht. 

Die es wurde an FG diskutiert, Prüfungen haben gut funktioniert, Frage Wie geht es weiter? Leider 

nicht so Fairplay, wie haltet man sich an die Regeln oder wie kann hier der Nachteil bei Fairness 

bieten? 

Leider gilt die Unterzeichnung der Vorgaben nicht als Rechtsmittel, momentan gibt es keine andere 

Lösung. Aber verschiedene Lösungsoptionen in Diskussion stehen. Optionen hierfür seien Monitoring, 

Speedprüfungen oder offene Fragen. Ein entsprechendes Tool gäbe es bisher nicht, wird aber in 

Erwägung gezogen. Ein Professor kennt die Methode, das seitens Studierenden eine Ehre abgelegt 

werden muss, welche an anderen Universitäten funktioniert. 

Vorschläge seien alle umgehend erwünscht. Es wurde erst zum heutigen Datum seitens Universität 

informiert, dass auch zukünftig online geprüft werden soll. 

  

6. Planung HS 20 

Das Herbstsemester muss nun sehr durchdacht und gut geplant werden, was wird online angeboten, 

welche Veranstaltungen mit Präsenz, was wird wie priorisiert, was kann den Dozierenden angeboten 

werden. 



Die Aufgabe sei nun, die Veranstaltungen mit Präsenz zu priorisieren. Wichtig hier zu beachten sei 

auch, dass die Studierenden des ersten Semester möglichst viel Präsenzveranstaltungen erhalten, 

damit die sich auch ein Netzwerk aufbauen können. 

Auch stellt sich die Frage, ob Veranstaltungen so aufgeteilt werden können, dass sie auch online 

verfolgbar sind z. B. für Personen mit Risikogruppe. Schwierigkeit hier ist dann aber, zu priorisieren 

oder zu verfolgen, wer wirklich der Risikogruppe angehört. 

Guidelines stehe bisher auch noch keine zur Verfügung wie auch noch nicht klar ist, welche 

technischen Hilfsmittel bereit stehen werden. 

  

Ich (REM) habe eingebracht das zum Zeitpunkt der Sitzung im Konzept der Erstsemesterwoche 

Socializing und Informationsteil getrennt geplant werden, dies wurde mit Interesse 

aufgenommen. (Dieser Teil wurde jedoch nicht ganz korrekt im PK-Protokoll erfasst und wird in der 

nächsten PK Sitzung bei der Verabschiedung zum PK-Protokoll eingegeben - dieser Protokoll-fehler 

ist meiner Ansicht nach der lange und intensive Sitzung geschuldet.) 

 


